# 芳養公民館だより 未来公なりる道

令和5年11月号 No.481

発行: 芳養公民館 館長: 小川 鏡 主事: 田中 昂志

住所:田辺市芳養松原一丁目15-8

電話:0739-22-1429 FAX:0739-23-1909





### ◇出展作品の募集について◇

地域の皆さまの作品を募集します。絵画や写真、手工芸品などの作品を出展していただける方は、以 下の出展申込カードにご記入の上、11月13日(月)午後5時までに公民館へお申し込みください。 日頃の趣味や習い事で作られた作品の出展をよろしくお願いいたします。

【作品搬入·展示】 11月16日(木)・17日(金)

午前9時~午後5時

\*公民館まで搬入・展示の作業をお願いします。

【作品搬出】 11月19日(日) 午後3時~午後4時

◎作品展 出展申込カード 【申込締切:11月13日(月)午後5時まで】

氏名	作品名	電話番号

#### これであなたも

少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください!

## 11月29日(水) 10 時~(1時間程度)

所: 芳養公民館 大集会室 ●スマホとは

●マナーモードにする方法 定 員:6人

申込期間:11月13日~22日(土日除く)

【申込み】芳養公民館 TEL: 22-1429

### 第12回キンボール大会 参加者募集!

キンボールは、初心者でも楽しめるスポーツです。 皆様のご参加をお待ちしております。

【日 時】 **11月24日(金)** 開会式:午後7時~

【場所】田辺市体育センター(大屋体育館)

【参加部門】以下の2部門とする。

- ◆ジュニアの部〔小学4~6年生〕
- ◆一般の部〔中学生以上〕

【チーム編成】 1チーム4名とする。

【参加申込】11月17日(金)までに芳養公民館へ参加申込書を

提出していただくか、右のQRコードからお申し込みください。

※参加申込書は公民館に置いています。





### 文化発表会 大盛り上がり!



10月21日(土)の午後6時から、芳養公民館にて、文化発表会を開 催しました。

4年ぶりの開催となりましたが、カ ラオケやピアノ演奏、子どもたちの など多くの方に出演していただき 会場はとても盛り上がりました。

出演された方も見に来られた方もとても楽しそうにしているのを見 て、開催できて良かったと思います。ありがとうございました。



#### 11月の古紙回収予定日(第1・3火曜日) 7日(火)・21日(火)

- ◎当日の午前中に、芳養公民館前の駐輪場スペースに出してください。
- ◎回収できるものは雑誌・新聞・ダンボールです。
- ◎必ず紙ヒモでくくってください。

※回収日以外は、回収できませんので持ち込まないでください。



# 芳 養 小 学 校



<sup>令和 5 年度</sup> **建 • 老 • 和**  11 月号 文者 木村 真由美 TEL 22-1422

### よりよい芳養小学校に

10月26日(木)に後期児童会の役員を決める立会演説会と投票が行われました。演説会では、どの立候補者もこれからの芳養小学校をどんな学校にしていきたいのか、そのためにどのように取り組んでいくのかということを、具体的な取組方法も交え、立派に演説することができました。



その後児童は、教室に戻ってタブレットで投票しました。残念な結果に 終わった立候補者もいますが、芳養小学校をよくするために、進んで立候 補してくれたことに大きな拍手を送りたいと思います。

#### 75年前の芳養教育

児童会活動は、子どもたちの自発的、自治的な活動で学校生活をよりよくしていく重要な教育活動の一つですが、芳養小学校は、かつてこの自治活動の取組で大きな成果を残しています。昭和23年頃の芳養教育です。

「はや百年史」によると、終戦後は人の心も荒れており、それでなくても気の荒い芳養の子たち。喧嘩はする、乱暴な行為が多く、教員の転任希望者が続出したそうです。当時の校長先生は「このような学校では上から命令する形では駄目だ、勿論教える限り上意下達の方法も必要だが、子ども自身の自覚に訴える事がより大事だ」と考え、自治会活動(児童会)に力を入れることになります。

この取組により、子どもたちの言葉使いがよくなり、喧嘩口論がなくなる、落書きが消える、今まで暴力に出していた力のはけ口がよい方向に発揮されます。

昭和23年12月、県の委託で「自治活動」の研究発表大会が行われ、芳養小の自治学習、児童会の運営、学級会の様子が公開されました。芳養の教育がすばらしく成果を上げているということが評判になっていたので、発表会当日は当地方では記録破りの参会者で混雑を極めたとのことです。

当時の芳養教育をご存じの方がいらっしゃったら、是非お話を伺ってみたいものです。

#### \*\*\* たくさんの雑巾をありがとうございます \*\*\*

10月11日、芳養松原の森本千鶴子さんから、雑巾を50枚寄贈していただきました。7年前から雑巾を学校に届けてくださって、この日でなんと1000枚!!を達成されました。森本さんからいただいた雑巾は芳養小学校で大活躍です。



1枚1枚心を込めて作ってくださった雑巾 を大切に使い、学校の環境美化に一層努めます。ありがとうございました。

### 大坊小学校



清く 高く のびのびと 11月号 ~子どもの姿に成長が見える学校をめざして~

#### 「やる気・元気・本気」で最高の運動会に

9月30日(土)に運動会を行いました。子どもたちはこれまでの練習の成果を十分に発揮し、鳴子やかけ声をそろえてYOSAKOIソーランを力強く舞い、仲間と協力して一輪車の技を次々に決めてくれました。リレーや徒競走も真剣なまなざしで、本気の走りを見せてくれました。運動会後のやりきったという一人ひとりの変やかな笑顔がとても印象的でした。

今年度は、保護者や地域の方々に出場していただく種目も増やし、「玉入れ・親子リレー・障害物競走・たる転がし・糸巻きリレー」等で参加していただきました。保護者や地域の皆様もそれぞれ本気で楽しんでくださったようで、その迫力には圧倒させられました。おかげさまで、子どもも大人も地域の方も、地域が一つになった最高の運動会になりました。運動会の準備や競技のお手伝い、後片付けまでご協力いただき本当にありがとうございました。







#### 読書の秋を満喫

10月の生活目標は「しっかり読書をしよう」でした。月初めに目標集会を開いて読書の良さについてふれました。また、図書委員会が「おすすめの本」を紹介してくれました。さらに10月5日(木)には、学社融合



推進協議会学習支援部の読書活動推進に向けた取組として、松上京子さんと中松みわさんが読み聞かせに来てくださりました。今回は科学読み物と絵本を読み聞かせいただき、子どもたちは、想像力を広げながら、夢中になって聞いていました。読書は心の栄養とも言われます。これからも読書が大好きな子どもたちになるよう取り組んでいきたいと思います。

#### みんなの力で素敵な畑に! Vol. 7

#### ~大根の種をまきました~

10月6日(金)にみんなで畑に大根の種をまきました。縦割り班での活動ですが、高学年がてきぱきと動いてくれるのでとても助かります。あっという間に種まきができたので、その後みんなで石拾いをしました。3連休明けの10日(火)にはもう芽が出てきました。今後も水やりをしたり、間引きをしたりと、しっかりとお世話をして立派な大根に育てたいものです。



# 明洋中学校



「自主・自律・連帯」11月号 ~実りの秋~

朝夕には寒さを感じる季節となりました。地域の皆さま方におかれましてはお変わりございませんか。また平素は本校教育の充実に変わらぬご理解ご協力を賜り誠にありがとうございます。

さて、明洋中学校では、様々な行事を予定通り実施しています。まさに秋本番、実りの秋となっています。

#### ◇郡新人戦が行われました

10月7日・8日・9日を中心に郡新人戦が行われました。試合の勝敗に限らず、どのクラブも健闘し、一人一人の成長につながる素晴らしい

主な団体戦の試合結果 は、次の通りです。この 他、個人戦でも多くの生 徒が健闘しました。

大会になったと思います。

○女子バスケットボール部 準優勝

○女子バレーボール部 準優勝

○男子テニス部 団体 準優勝

○女子柔道部 団体 準優勝

○野球部 準優勝

#### ◇職場体験学習を行いました(2年生)

10月10日・11日・12日の3日間、4年ぶりに職場体験学習を行いました。37事業所に2年生89名が分かれて体験をさせていただきました。生徒は、この体験を通して仕事の大切さや楽しさまた厳しさも少しですが感じたようです。この経験を今後の生活や進路学習につなげていきたいと思います。ご協力いただきました事業所の皆様方、本当にありがとうございました。







#### ◇育友会ソフトバレーボール大会、盛り上がりました!

10月17日、4年ぶりに育友会体育部主催のソフトバレーボール大会に保護者と教職員合わせて約70人が参加し行いました。好プレー珍プレーが続出した大会となり、とても楽しい時間を送ることができました。ご参加していただいた保護者の皆さん本当にありがとうございました。



優勝 1年生Bチーム



準優勝 3年牛Aチーム